
Regards sur la Propédeutique 
 

Nous avons terminé les examens du premier trimestre. Nous voulons partager 
quelques réflexions que les jeunes ont fait sur la mission, les joies, les difficultés, les 
défis. Voici les jeunes candidats avec les deux animateurs, le père Walter Woamede 
et le père Silvano Galli. 

 

Ecoutons maintenant nos jeunes. Chacun a une histoire à vivre, à raconter, à 
partager. Quelques traits  

Quand j’ai rencontré le père Auracio, celui-là qui m’a inspiré, la 
première des choses qu’il m’a montrées 
c’est la joie, j’ai commencé à réfléchir et 
enfin je suis entré au séminaire…Pour ma 
vocation je dis merci au Seigneur : un don 
reçu, un don offert. (DJAVOU Paul) 

Un missionnaire c‘est une personne 
appelée par le Christ à sa suite… être 

missionnaire c’est proclamer le règne de Dieu…Un missionnaire 



doit quitter sa culture, son entourage et entrer dans la culture des autres. Il est 
appelé à abandonner, à oublier d’où il vient. Il doit apprendre d’autres cultures, 
d’autres langues, d’autres traditions… (VIDZRAKU Hyacinthe) 

Un missionnaire est celui qui a reçu un appel et veut marcher à la 
suite de cet appel pour recevoir une mission et l’accomplir…. Le 
missionnaire ne doit pas avoir peur ou se décourager… il doit être 
fort et avoir confiance en Dieu… Le missionnaire ne sera pas que 
dans la joie. Il goûtera aussi  un peu de souffrance, il rencontrera 
des difficultés, mais les peines ne devraient pas être pour lui un 
moment de découragement, mais d’encouragement et de force pour 
aller plus en avant et ainsi accomplir l’ œuvre de Dieu. (DJATA 

Samuel)  

Les missionnaires vivent des moments de joie et de difficultés 
dans leur mission. Le père Carteron, par exemple, a rencontré 
beaucoup de difficultés dans sa formation et beaucoup de 
problèmes au séminaire… mais quand il a été envoyé en Côte 
d’Ivoire, il a fait de grandes choses, par exemple le Missel baoulé 
et il a formé beaucoup de catéchistes. Parlant des difficultés 
certains missionnaires perdent leur vie sur les lieux de la mission, 

comme le père qui a été tué dans sa chambre en Côte d’Ivoire [le père Adrien 
Jeanne].(YAKA Léopold) 

Dans la vie du missionnaire… il y a de la joie et des difficultés. La 
joie…se trouve en premier lieu en celui qui l’a envoyé, le Christ. Le 
missionnaire trouve sa joie lorsque étant en contact avec d’autres 
cultures, d’autres peuples, lorsqu’il voit du bien en ces peuples, 
dans leurs cultures… comme Jean Baptiste il montre l’agneau de 
Dieu et il spécifie que le Christ vient à notre rencontre… les 
difficultés du missionnaire sont liées aux maladies ; aux 
épidémies… comme en témoigne le cas de la fièvre jaune qui a tué 
les premiers missionnaires en Sierra Leone. (AGBAVON Christophe)  

Un missionnaire… est un disciple, un envoyé de Jésus Christ 
appelé pour annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus…il est appelé 
à témoigner de la vie de Jésus à tous les peuples, là où il est 
envoyé…comme me le disait le père Brétillot… quand tu es 
missionnaire tu vas apprendre les langues, les cultures, les 
traditions des peuples vers lesquels tu es envoyé…Il me disait 
encore qu’il y a cette joie de vivre ensemble avec les confrères… 
qui ne sont pas de la même ethnie, qui n’ont pas la même 



culture, et on vit ensemble… ce n’est pas facile de vivre avec des gens avec tant de 
cultures différentes. Même entre les confrères, ce n’est pas de tout facile puisque 
chacun a son éducation qu’il a reçue. (MONDJI Cyrille) 

On constate la joie du missionnaire dans la recherche de 
connaitre les coutumes des autres, leur religion, leur langue, leur 
histoire. Le Pape François dira : « la beauté de la consécration 
c’est la joie. Et il n’y a pas de sainteté dans la tristesse ». Les 
difficultés : parfois dans leur mission, se 
trouvent dans des lieux où il est difficile de 
survivre ; parfois ils sont envoyés en pays 
de guerre et leur vie en dépend. Mais les 

difficultés font grandir la foi. (ADAKANOU Kevin) 

Quant à moi je prie beaucoup Marion Brésillac de me conduire 
dans ses pas, que je devienne ferme, courageux sur le chemin 
de la mission afin de garder sa mémoire et être missionnaire 
du fond de mon cœur. (AKATI Jean Louis) 

Nous vous demandons de nous accompagner avec votre prière, votre soutien, votre 

amitié. Comme nous le rappelait Hyacinthe « un missionnaire est une personne 

appelée par le Christ à sa suite. Sachons que par le baptême nous sommes tous 

devenus des missionnaires ». 

Lomé le 11 Mars 2023 

Bien fraternellement,  

Walter Woamede – Silvano Galli – SMA (dans la photo avec le père François de 

Penhoat, le provincial de Lyon) 

 


